
昔日精英学生，今日国际英才

记与华美首届高中精英班校友黄雪晨的采访

黄雪晨，1997年入读华美小学部，2008年于华美高中精英班毕业，是我校

首届高中精英班毕业生。大学本科毕业于南方医科大学生物医学（原第一军医大

学）工程专业，现于南加大生物医学工程学院就读博士，Candidate of Ph.D,

Research Assistant Micronuronix.INC担任研发工程师。(Ph.d candidate of Southern

California University, research assistant at Medical Device Development Facility）并

在Micronuronix.INC担任研发工程师。

（相关链接：美国南加州大学（University of Southern California)，简称南加大（USC），

位于加州洛杉矶市中心，由监理会于 1880年创立，是加州及美国西岸最古老的私立大学，

也是世界顶尖的私立综合学术研究型名校之一。南加大的课程水准极受肯定，商学院、电影、

传播、建筑、医学、理工学院等在美国大学中十分知名。南加大获得联邦政府“研究与发展”

经费最多的十所美国私立大学之一，并且为全美大学的前二十名。南加大是全国最具竞争力

的大学之一，全美大学排第 23名，其中工程学院全美排名第七。在 2006年，34,000申请

者中只录取 2700 名学生。而 2014 年录取率更只有 17.8%。南加大于 2000年获时代杂志

（Time Magazine)选为年度风云大学（College of the Year）、以及获得 Princeton Review

对大学的广泛社会服务课程。根据卡内基教育基金会 2005 年公布的大学分类，南加大被归

类为特高研究型大学（very high research activity）。在美国 4,383所高等学府中，只有 96

所获得此项分类。南加大亦是新近的诺贝尔化学奖得主——洛克碳氢研究所所长 George

Olah教授的驻在处。）

记者：听说你现在美国南加州大学就读博士？是研究什么样的专业方向？现如今

在你所处的专业领域有取得什么样的成绩么？

黄雪晨：我在美国南加州大学研究的专业方向是生物医学工程进行博士研究工

作，导师为美国医学与生物工程院院士 Dr. Gerald E.Loeb。这个专专业偏重于主

要从事神经系统控制，微生物医疗器械方向，和无线医疗器械。我所取得的最大

成绩应该是南加大目前最高级别的 Provost fellowship全额 4年奖学金。以后我希
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望能够通过自己努力提高该领域的科技水平，为医学医疗健康事业进一步发展做

出更多的贡献。

记者：据说你是华美第一届精英班学生？你觉得在精英班的学习、生活对你最大

的影响是什么？

黄雪晨：我认为华美精英班中西结合的教育氛围帮我开拓了思维，外教课堂上轻

松活跃的氛围让我更好地学到知识，课堂上更注重让我们小组讨论，发表自己的

看法，不拘束于课本，而且，课堂上全英教学让我的英语口语能力有很大的提升，

为我出国深造打下了基础。另一方面，精英班的小班教学让老师们对我们每个同

学都有深入的了解，给我们提供了具有针对性的个性培养与教育。

在个人能力上，在华美精英班的几年给了我足够多的锻炼平台，由全班推选

作为班长后，通过竞选，我又任职学生会干部，参加各项文娱活动等经历让我更

清晰地认识自己，发现并且发挥了自己的特长。获得华美金牌学生这项殊荣也肯

定了自己的成长。精英班级内聚集的同学都非常的有个性与想法，而且能力突出，

大家在相互交流学习过程中，能够一起碰撞，大家都共同进步，能够与他们一起

学习是一种荣耀。

记者：在华美的学习、生活中你最大的感触和学到的东西是什么？对母校华美，

你印象最深的是什么？

黄雪晨：我最大的感触是华美提供的多途径发展渠道，这有利于我们学生选择合

适的发展方向和培养个性，而且每年都会举办多种综合性的学生文娱活动，如科

技节、青春晚会、圣诞晚会、英语口语大赛等等，我认为这十分有利于提高学生

的综合素质与实践能力；

记者：在华美多年，你对哪位老师印象最深？为什么？有什么话是你想对这些老

师说的呢？

黄雪晨：在华美有几位老师对我的影响很大。第一位是王贵初老师，他是我初中

的班主任及数学老师。我能够喜欢上数学等理科的学习，与他对我的鼓舞与认可



有极大的关系。第二位是王娜老师，她在我中学学习与生活中给了我许多鼓励与

关怀，也对我的性格形成过程中产生了积极的影响；第三位是应杰老师，他在高

中时期数学学习上面给予了许多鼓励与支持，让我在理科学习上更有兴趣，更加

专注。另外还有郭伟山老师，江老师，谢新兰老师，Marry等太多的老师都给予

了我无微不至的关怀，最后还要感谢在生活起居上面给予我很多关照的生活督导

老师陈建华老师。这些老师对我的兴趣培养、良好的生活习惯、性格的塑造产生

了积极影响，为我如今在个人的发展打下了很好的基础。

记者：如果母校华美向你发出邀请回校做讲座，你是否愿意？你会举办什么样内

容的讲座？作为老华美的校友，你最想对现在的师弟师妹们说的话是什么？

黄雪晨：愿意，如果回国我一定抽空回母校看看，需要的话我会配合母校举办讲

座。讲座的主题我会选择关于个人兴趣，自信培养以及人生定位发展方向学习方

法等演讲，我认为这些都是学弟学妹们今后发展道路上的重要环节。

另外对学弟学妹们说的一句话：没有所谓一成不变的成功的道路，成绩也并

不是决定一切的唯一指标，选定自己的目标，踏踏实实走好每天一步，寻找自己

的兴趣，发挥自己的特长，形成自己的个性。

（相关链接：美国南加州大学（University of Southern California)，简称南加大（USC），
位于加州洛杉矶市中心，由监理会于 1880 年创立，是加州及美国西岸最古老的私立大学，

也是世界顶尖的私立综合学术研究型名校之一。南加大的课程水准极受肯定，商学院、电

影、传播、建筑、医学、理工学院等在美国大学中十分知名。南加大获得联邦政府“研究与

发展”经费最多的十所美国私立大学之一，并且为全美大学的前二十名。南加大是全国最具

竞争力的大学之一，全美大学排第 23名，其中工程学院全美排名第七。在 2006年，34,000
申请者中只录取 2700 名学生。而 2014年录取率更只有 17.8%。南加大于 2000 年获时代

杂志（Time Magazine)选为年度风云大学（College of the Year）、以及获得 Princeton
Review对大学的广泛社会服务课程。根据卡内基教育基金会 2005年公布的大学分类，南

加大被归类为特高研究型大学（very high research activity）。在美国 4,383所高等学府

中，只有 96所获得此项分类。南加大亦是新近的诺贝尔化学奖得主——洛克碳氢研究所所

长 George Olah教授的驻在处。）

最后希望你推荐一位你所认识的优秀校友？推荐理由是？ ta 的联系方式是什

么？烦请提供与我。

蔡泳东。读书期间发现自己兴趣，将个人兴趣与学习，事业相互结合，目前在纽

约长岛大学攻读金融硕士，在此期间创立了自己金融企业并从事理财投资。

蔡泳东。读书期间发现自己兴趣，将个人兴趣与学习，事业相互结合，目前在皇

后大学读研，同时掌管自己的金融企业。

http://baike.baidu.com/view/1022844.htm
http://baike.baidu.com/view/7731.htm
http://baike.baidu.com/view/2178556.htm
http://baike.baidu.com/view/606939.htm
http://baike.baidu.com/view/283766.htm
http://baike.baidu.com/view/2382.htm
http://baike.baidu.com/view/2382.htm
http://baike.baidu.com/view/73290.htm
http://baike.baidu.com/view/349766.htm
http://baike.baidu.com/view/9913.htm
http://baike.baidu.com/view/29887.htm
http://baike.baidu.com/view/51406.htm


微信：Anto_Cai


